



はきものをそろえる

はきものをそろえる

はきのものをそろえると こころもそろう こころがそろうと はきものがそろう
ぬぐときに そろえておくと はくときに こころがみだれない
だれかが みだしておいたら だまつてそろえて おいてあげよう
そうすれば きっと せがいじゅうの ひとのこころも そろうでしょう

6月2日の全校朝会で、「残念な話」を子どもたちにしました。この間、トイレのスリッパがバラバラに乱れていることが多く見られたからです。これまでも、担当の先生が都度全校朝会でお話ししてくれていましたし、各学級でも担任の先生を通して指導してくれていました。それでもなかなか改善されなかつたので、私の講話の中で児童に伝えました。良くなかつた時の写真画像を見て、子どもたちはすぐにスリッパが乱れて置いてある様子に気づいてくれました。

6月16日の全校朝会では、「うれしかったこと」を話しました。それは、2日の朝会で話をしてから、トイレのスリッパがきれいに揃えてあることが多くなったからです。時には、乱れているスリッパを全部きれいに揃えてくれている子も見られました。まだまだ完璧ではありませんが、一人でも多くの子どもが「揃えよう」と意識してくれていることが分かり、とてもうれしく感じました。

さて、冒頭の「はきものをそろえる」は、円福寺（長野県長野市）の元住職・藤本幸邦（ふじもとこうほう）さんが、第2次世界大戦の終戦当時につくったといわれる詩です。戦後身寄りのない子どもたちと一緒に円福寺で過ごしていた時、玄関に脱ぎ散らかされた靴を見て、「はきものを放つたらかしにしておくと、また戦争になってしまうぞ」と子どもたちに説教したことがきっかけで、この詩がつくられたそうです。瓜破小学校の実態に戻すと、トイレのスリッパを揃えず、脱ぎっぱなしにする行為は、自分のこと・その場のことしか考えていないことの現れです。スリッパが乱れているトイレを見ると、本当にがっかりしてしまいます。子どもたちには、後に使う人のことを思いやる心遣いができる人になってほしいと思います。これからも継続して指導してまいります。

1学期 ご支援ご協力ありがとうございました

いよいよ7月になります。あと16日登校したら、長い夏休みがやってきます。夏休みには、読書や自由研究など、普段なかなか取り組むことが難しい事にぜひ挑戦してほしいものです。2学期の始業式（8月26日）には、一回り大きく成長した子どもたちに会えることを楽しみにしています。

保護者の皆さんには、4月より、学校運営にご支援ご協力いただきましてありがとうございます。

1学期も残りわずかとなりましたが最後までどうぞよろしくお願ひいたします。

校長 谷本 隆

【7月行事予定】

日	曜	学校行事	放課後学習	児童下校時刻
1	火	委員会 あいさつ週間（～7/4）		1～4年…14:25 5・6年…15:20
2	水	食に関する指導4-1	③⑤	通常
3	木		②④	通常
4	金	食に関する指導4-2		通常
5	土			
6	日			
7	月	食に関する指導6-1		通常
8	火	クラブ 食に関する指導6-2		1～3年…14:25 4～6年…15:20
9	水	グラフトパーク⑥（体験9:30～11:30） 食に関する指導①	③⑤	通常
10	木	出前授業2・3h④ 午前中…運動場（雨：体育館）使用不可 個人懇談		全学年 13:20ごろ
11	金	読み聞かせ⑤⑥（キャンディさん） 食に関する指導3-2 個人懇談		全学年 13:20ごろ
12	土			
13	日			
14	月	食に関する指導3-1・2-1 地区別児童会4h 個人懇談 租税教室2・3h⑥各教室		全学年 13:20ごろ
15	火	食に関する指導2-2 個人懇談		全学年 13:20ごろ
16	水	個人懇談（予備日）		全学年 13:20ごろ
17	木	終業式 給食終了		全学年 13:20ごろ
18	金			
19	土	体育館使用不可		
20	日	体育館使用不可 区Pソフトボール大会		
21	月	海の日		
22	火			
23	水			
24	木			
25	金	図書館活動（キャンディさん）		
26	土			
27	日			
28	月			
29	火			
30	水			
31	木			